

Encuentro Europeo de Jóvenes en Ávila

Llegada de Madrid solo encuentro motivos de dar gracias a Dios por la experiencia vivida en el encuentro de de jóvenes de Europa en Ávila, celebrado del 5 al 9 de agosto.

Nuestra participación lo vimos posible e interesante desde el grupo interprovincial de PJV de España, ante la posibilidad que nos ofrecía la feria de las vocaciones que se realizaba durante el encuentro. Así que junto a los Hnos. de San Juan de Dios iniciamos esta experiencia.



Los Hnos. con un grupo de Hnos. de Italia, Alemania se encontraron en el Albergue de la Paz en Madrid el día 2 para iniciar el encuentro. Entre ellos estaban postulantes, algunos jóvenes vocacionados y participantes en diferentes actividades (pascua hospitalaria, experiencia de verano en Bolivia) que ayudo con la traducción en inglés.

Yo me unía al grupo el día 4 tras viajar a Madrid el 3 por la noche. Salimos para Ávila el 5 por la mañana, el Hno. Javier y yo directamente nos fuimos hacia esta bella ciudad amurallada para ver donde se encontraba ubicada en un primer momento el lugar donde íbamos a dormir, un polideportivo al sur de la ciudad, el nombre del lugar era Carlos Sastre, éramos 380 personas. Había con este lugar 16 extendidos por la ciudad y las afueras de la misma; el nuestro estaba bastante alejado del centro, tras situarnos, nos acercamos a la feria de las vocaciones para colocar las cosas y materiales; el resto del grupo se fue a Segovia, llegando a Ávila a última hora de la

tarde. El lugar se ubicaba a los pies de la muralla, donde encontramos diferentes casetas de diferentes congregaciones dispuestas a compartir con los jóvenes el carisma y la vocación recibida.

Ya al encontrarnos todo el grupo recogimos la mochila donde encontramos, entre otras cosas, el libro del peregrino que nos permitió seguir todas las actividades, oraciones, eucaristías, que se vivieron a lo largo de los días.

Después recogimos la cena, volvimos al centro de la ciudad, participando en el acto de la bienvenida por el Obispo de la ciudad y otras autoridades, tanto eclesiales como civiles.

Seguido fue, la primera actividad, había para elegir un concierto o el musical Teresa de Jesús **“Para vos nací”**, de estilo Pop-Rock sinfónico, que nos acercaba a Santa Teresa de Jesús desde la mirada de Alma, un joven de hoy, la ubicación donde se realizó fue el atrio de San Isidro, a los pies de la muralla. Solo decir que fue precioso, tanto la música, como las canciones y la interpretación de los jóvenes artistas, miembro de la escalonía del Colegio Diocesano Pablo VI junto a otro amplio grupo de jóvenes. Al terminar volvimos al polideportivo para descansar.

Por la mañana optamos por coger las furgonetas que utilizamos y que nos dejaron los Hnos. de Santa María de la Paz y de San José, en Carabanchel y que nos llevaron a Ávila con lo que nos acercamos al Lienzo Norte de la Muralla, el lugar donde estaba el escenario, lo que nos permitió ahorrarnos la caminata de la noche, cuando volvíamos para descansar, la verdad que una bendición después de la intensidad de los días.



El **día 6** como los Hnos. de España ya habían visto la Edades de los Hombres, el Hno. Luis me propuso quedarse por la mañana con el Hno. Javier y así yo podía verla.

Comenzamos visitando la catedral, erigida sobre un templo anterior, comienza a edificarse en torno al año 1172. Es una obra de estilo románica con transición al gótico. Me gusto llamándome la atención, el color rojizo de la piedra utilizada en la parte románica, que se llama granito caleño

sangrante, un material ocre que tienes esa característica veta de color rojizo. En su claustro se encuentra enterrado D. Adolfo Suarez, primer presidente de la democracia.

La Edades del Hombre es una serie de exposiciones de arte sacro promovida por la Iglesia de Castilla y León. Este año se celebra, su XXª edición se centra en Santa Teresa. Es un recorrido a través de tres sedes en Ávila y una en Alba de Tormes, la exposición **“Maestra de oración”** nos acerca, primero al contexto en que vivió Teresa de Jesús: la Orden del Carmelo en que ella entro (capítulo I, en el monasterio de Santa María de Gracia, lugar donde estuvo interna siendo una adolescente, la siguiente sede estaba en la capilla de mosén Rubí, sería el capítulo II y III acercándonos a la España de la contrarreforma, el Renacimiento y el descubrimiento de América, y nos acerca a conocer la reforma del Carmelo, la gran obra de santa Teresa de Jesús. En este lugar pudimos contemplar un cuadro de San Juan de Dios, junto a otros de santos de la época de

la Santa. El IV capítulo se visita en la Iglesia de San Juan Bautista donde fue bautizada la santa, nos presenta la enseñanza de Teresa sobre la oración, a través de algunos de sus temas: la humanidad de Cristo, María, San José, la unión con Dios... El V capítulo completa la exposición presentando la dimensión eclesial de santa Teresa, Hija de la Iglesia en Alba de Tormes donde falleció.

Yo visite las tres primeras exposiciones quedándome luego ya en la feria de las vocaciones, que se encontraba justo al lado del convento de las dominicas. Contamos con el acompañamiento de un voluntario que nos estuvo explicando todo, de una manera amena e interesante.

Tanto por la mañana como por la tarde los jóvenes se fueron acercando a la feria, mostrándose supe interesados por conocer y compartir con todos los que allí estábamos nuestro carismas y vivencias y experiencias vocacionales, fueron muchos los jóvenes de toda España, también hablamos con italianos, portugueses, chinos, filipinos; la verdad que valoramos positivamente el haber estado ahí, poder haber escuchado y el ser escuchados. Los adolescentes, venían con unas preguntas, que nos habían hecho llegar con anterioridad, todas relacionadas con el carisma, fundadores y vocación, los jóvenes se acercaban y preguntaban aquello que querían.

Estuvimos los tres días desde las 9.30 a las 20.00h en el recinto.

Por la noche nos juntábamos con el resto del grupo para cenar y participar en la fiesta, los dos días primero dos conciertos: el día 6, con la participación de cantantes como Migueli, Rubén de Lis, Unai Quiros y Nico Montero y la animación corrió a cargo de Tono Casado y el Pulpo. Antes contemplamos un espectáculo de luz y sonido, proyectado sobre la muralla, gracias a la técnica del video mapping, además de esa creación visual, disfrutamos de la banda sonora original que incluía música instrumental y vocal, poemas de Santa Teresa recitados, cantados, todo ello sincronizado con la imagen. Una delicia para los ojos y el alma.

El **día 7**, los artistas fueron: Santi Rodríguez, humorista y los cantantes el Padre Damián, Merche y Pablo López.

El **día 9** celebramos una Vigilia, presidida por Mons. Javier Movell, con el lema ***“Tras las huellas de Teresa: No estamos huecos por dentro”*** Fue una noche fría, calentada el alma, gracias al clima que se creó de silencio y recogimiento, donde se vivió un momento de adoración fuerte donde se respiraba y se experimentaba su presencia y la comunión de todos con quien nos había convocado, Jesús, de la mano de Teresa.

Durante todos los días y mientras el Hno. Javier y yo estuvimos en la feria de las vocaciones el resto del grupo participó en las actividades organizadas. Los grupos se dividían en adolescentes y jóvenes.

Las actividades están divididas bajo el título ***“ELIGE TU AVENTURA”*** los horarios eran por la mañana de 10-14 horas (En el itinerario Camino) y por las tardes: 16-20 horas. (En los itinerarios Vida y Moradas)

Los objetivos que se marcaron fueron:

-Realizar actividades en los espacios de tiempo alternativos

-Que en toda Ávila se notara el Encuentro

-Ofertar espacios de reflexión, de dialogo y de talleres creativos relacionados con la fe y los jóvenes.

-Animar un planteamiento vocacional de la propia vida.

-Ofertar un espacio para la adoración del Santísimo unida a la posible recepción del sacramento de la reconciliación. Sin olvidar en todas las actividades el centro del encuentro: la figura de santa Teresa de Ávila.



La verdad que lo compartido por ellos de lo vivido en las diferentes actividades fue la buena organización, con tiempos tanto para la reflexión, la oración, y el deleite a través de expresiones artísticas, en fin una oportunidad única y bien aprovechada.

Para terminar reiterar nuestra satisfacción por haber participado en el encuentro, junto a los Hnos. de San Juan de Dios, como signo de comunión y deseo de realizar un camino juntos en la PJV, como signo de comunión, tanto eclesial, como carismática, y reafirmarnos de la importancia de asistir a estos eventos que nos permiten compartir el carisma y nuestra propia vocación hospitalaria con muchos jóvenes.

No me queda más que dar gracias a Dios por esta oportunidad desde el convencimiento que en estos **tiempos recios** nos toca mostrar a los jóvenes que desde la hospitalidad, y con la

hospitalidad nos sentimos **“amigas fuertes de Dios”**.

Y no quisiera terminar sin transcribir dos citas del mensaje del Papa Francisco en su mensaje, a los participantes:

« ¡No dejen de andar alegres!» (Carta 284,4). ¡El Evangelio no es una bolsa de plomo que se arrastra pesadamente, sino una fuente de gozo que llena de Dios el corazón y lo impulsa a servir a los hermanos!

“Algunas veces la Santa abrevia sus sabrosas cartas diciendo: Estamos en camino (Carta 469, 7.9), como expresión de la urgencia por continuar hasta el fin con la tarea comenzada. Cuando arde el mundo, no se puede perder el tiempo en negocios de poca importancia. ¡Ojala contagie a todos esta santa prisa por salir a recorrer los caminos de nuestro propio tiempo, con el Evangelio en la mano y el Espíritu en el corazón!”

Que el Señor nos ayude a recuperar si es necesario, a mantener si andamos decaídas en ello, la esperanza y la confianza en que Él sigue llamando y que solo espera de nosotras, ganas en seguir hacia adelante, con una pastoral de siembra, abierta y acogedora para ofrecer a los jóvenes la Hospitalidad que vivimos y queremos que otras vivan. Los jóvenes quieren ver la alegría de

quienes vivimos respondiendo a su llamada desde una **“vocación de servicio”** a **“los pequeños del reino”**

Que en el Evangelio encontremos la fuente de inspiración para nuestra Pastoral y el Espíritu aliente nuestro corazón.

Gracias.

Sor Ana M^a Domene